

ABSTRAK

Nuril Fahmi, 1410110381, “IMPLEMENTASI NILAI-NILAI PANCASILA DI SEKOLAH BERBASIS PESANTREN (STUDI KASUS DI SMP ISLAM PLUS AL-BANJARI BLORA)”.

Pancasila merupakan ideologi bangsa Indonesia yang terlahir dari kebudayaan dan sejarah masyarakat Indonesia yang telah ada jauh sebelum bangsa Indonesia merdeka. Para pendiri bangsa berhasil menggali nilai-nilai luhur dan kemudian merumuskan menjadi sebuah pedoman atau ideologi yakni Pancasila. Nilai-nilai Pancasila menjadi sumber segala aturan baik aturan yang bersifat formal maupun informal.

Rumusan masalah penelitian ini yaitu: (1) Bagaimana Implementasi Nilai-nilai Pancasila di Sekolah Berbasis Pesantren? (2) Nilai-nilai Pancasila apa saja yang di Tanamkan di sekolah berbasis pesantren? (3) Bagaimana hasil dari Implementasi Nilai-nilai Pancasila di Sekolah Berbasis Pesantren?

Penelitian Ini merupakan studi pendekatan deskriptif kualitatif. Jadi karena penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus maka peneliti berusaha meneliti lebih mendalam tentang sumber data dan berbagai teknik pengumpulan data. Dua sumber data yang memberikan data yang berbeda, maka data tersebut belum pasti. Pengumpulan data dengan observasi langsung ke SMP Islam Plus Al-Banjari Bora dan mewawancarai pihak sekolah terkait dengan nilai-nilai Pancasila di sekolah berbasis Pesantren. Penelitian ini fokus pada Implementasi Nilai-Nilai Pancasila di Sekolah Berbasis Pesantren (Studi Kasus di SMP Islam Plus Al-Banjari).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Implementasi nilai-nilai Pancasila di SMP Islam Plus (IP) Al-Banjari berjalan dengan baik. Proses implementasi dilakukan dengan melaksanakan kegiatan-kegiatan pembiasaan yang sesuai dengan nilai yang terkandung pada setiap sila Pancasila. Selain itu adalah terbentuknya siswa yang tertib dalam menjalankan ibadah, Tidak membedakan dalam memilih teman, Menghormati setiap teman yang berbeda ras dan budayanya, Berani mengemukakan pendapat di depan umum, dan Mampu menjauhkan segala bentuk tindakan kekerasan dan pemaksaan.

Kata Kunci: nilai-nilai Pancasila, Sekolah Berbasis Pesantren